

Educarchile lanza sus cursos de verano 2025: formación gratuita e inclusiva para docentes y profesionales de la educación

Educarchile, portal del Ministerio de Educación (Mineduc) y Fundación Chile, abre su ciclo de cursos de verano 2025 como parte de su programa de Desarrollo Profesional. Este año, la oferta incluye seis cursos gratuitos y online, que abordan desafíos clave de la educación, como inclusión, interculturalidad y aprendizaje de la lectura, escritura y comunicación oral, con la finalidad de potenciar una formación integral en las y los estudiantes de todos los niveles educativos.

Los cursos -disponibles hasta el 3 de marzo en la plataforma-, están dirigidos a docentes, directivos, asistentes de la educación y estudiantes de pedagogía, quienes pueden inscribirse y estudiar según su propia disponibilidad horaria, ya que los programas formativos son asincrónicos y de autoaprendizaje.

Entre las ventajas de estas acciones formativas, sobresale que son de corta duración (en promedio, tienen una duración de 20 horas cada uno) y que plantean temáticas pertinentes al aula del siglo XXI, alineadas con los ejes del plan de Reactivación Educativa del Mineduc. Esto ha llevado a que miles de docentes y profesionales de la educación aprovechen esta oportunidad formativa, lo que es destacado por la directora de educarchile, María Luisa Jaramillo.

“En los meses de enero y febrero del verano pasado alcanzamos un total de 6.868 inscripciones, y una tasa de certificación, cercana al 30%, que

confirma la calidad y pertinencia de los cursos. Por lo que invitamos a las y los docentes y profesionales de la educación a integrarse a la versión de verano 2025 y profundizar sus competencias junto a nosotros”, señala María Luisa Jaramillo.

Por su parte, Martín Cáceres, director del Centro de Innovación del Ministerio de Educación, subraya que los cursos son diseñados viendo la realidad educativa. “Estas acciones formativas abordan distintos desafíos entregando herramientas específicas a las y los docentes del sistema educativo, son cursos que sabemos que tienen alta pertinencia porque algunos de ellos, han sido piloteados con buenos resultados”, sostiene.

IDEAS FRESCAS PARA UN VERANO DE APRENDIZAJES

Entre las novedades de este nuevo ciclo estival, se encuentran dos cursos diseñados junto a la División de Educación General del Mineduc. Uno de ellos, titulado “Tecnologías para diversificar las oportunidades de aprendizaje de estudiantes Sordos”, busca fortalecer las competencias digitales de las y los docentes para promover la inclusión educativa de estudiantes Sordos, a través del uso de tecnologías visuales que favorezcan el acceso al currículo y respeten sus características lingüísticas y culturales.

En tanto, el otro curso, “Prácticas esenciales LEC: Potenciado el aprendizaje en Edu-

cación Inicial y Básica”, es una propuesta para desarrollar habilidades comunicativas esenciales en las y los estudiantes de Educación Parvularia, primero y segundo básico, mediante la estrategia “Leer, escribir y comunicarse oralmente para aprender” (LEC).

La seguridad digital también estará presente en este período, mediante el curso “Estrategias de seguridad digital para proteger a nuestra comunidad educativa”, desarrollado junto al Centro de Innovación del Mineduc y el centro Costa Digital de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Este programa, que tuvo una primera versión piloto en 2024 y que ahora estará en modalidad abierta, se enfoca en promover el uso seguro y responsable de la tecnología en los establecimientos educativos.

Los cursos, dirigidos a docentes, directivos, asistentes de la educación y estudiantes de pedagogía, estarán disponibles hasta el 3 de marzo en www.educarchile.cl

Los otros cursos incluidos en este ciclo que vuelven por su alta demanda, son “Mi cuerpo es mi voz”; “Estrategias pedagógicas para el aula multigrado” y “¿Cómo avanzar hacia la cons-

trucción de comunidades educativas interculturales?”.

Para inscribirse las y los interesados deben crearse un perfil de usuario en educarchile.cl, luego elegir el programa

formativo en la sección Desarrollo Profesional y automatricularse (presionando el botón Accede al Curso). Un dato importante: no es requisito estar trabajando en un establecimiento para participar.



Avanza proyecto de fraccionamiento de la pesca e industriales advierten que “pone en riesgo miles de empleos”

La Comisión de Intereses Marítimos, Pesca y Acuicultura del Senado aprobó este martes la idea de legislar el proyecto que fija un nuevo fraccionamiento entre el sector pesquero artesanal e industria, tras escuchar a 21 organizaciones vinculadas a ambas industrias.

El proyecto, que cursa su segundo trámite constitucional, recibió cuatro votos a favor y uno en contra.

Durante la jornada, la Comisión presidida por el senador Fidel Espinoza (PS) comentó la votación de las 63 indicaciones presenta-

das al proyecto de ley, avanzando en algunas pesquerías y sectores, entre otras, congrio dorado en el área marítima comprendida por las regiones de Los Lagos, de Aysén del General Carlos Ibáñez del Campo y de Magallanes y de la Antártica Chilena: 70% para el sector pesquero artesanal y 30% para el sector pesquero industrial. Sardina común, en el área marítima comprendida por las regiones de Valparaíso, del Libertador General Bernardo O’Higgins, del Maule, de Ñuble, del Biobío, de La Araucanía, de Los

Ríos y de Los Lagos: 90% para el sector pesquero artesanal y 10% para el sector pesquero industrial. Además de anchoveta, merluza de tres aletas, camarón naylo y langostino amarillo, en zonas costeras determinadas. Durante la votación en general, Espinoza reclamó por la ausencia durante la tramitación del ministro de Economía y recordó que “la ley del 2013 tuvo vicios de corrupción, condenados por la justicia chilena, pero no podemos decir que es una ley corrupta por-

que fue mejorada con los dirigentes de todo Chile”. Dejó constancia de su preocupación sobre las licitaciones, “porque las que hubo con la antigua ley los únicos beneficiarios fueron los mismos que cometieron corrupción.”

El llamado es a que seamos capaces de construir algo más justo en ese proceso”. Por su parte, el senador Daniel Núñez (PC) señaló que “este es un acto de reivindicación de la democracia, un momento histórico para la democracia chilena”.